

# Nueva Democracia Basada en Valores (NDBV)

¿Y si tuviéramos  
un gobierno de un  
solo partido?

## Nueva Democracia Basada en Valores (NDBV)

¿Y si tuviéramos un gobierno de un solo partido?

**Sin política partidaria.**

**Sin discusiones.**

Finlandia tiene una abundancia de buena **Sin polarización**.

Finlandia tiene una abundancia de buenas ideas, organizaciones y personas que desean cuidar el bienestar de los ciudadanos, revitalizar los negocios y defender la libertad y la democracia. Lamentablemente, el modelo de gobernanza actual rechaza casi todo pensamiento nuevo, ya que a menudo amenaza las estructuras de poder establecidas.

Detente un momento y piensa: ¿Ha funcionado realmente de manera eficiente nuestro modelo de gobierno político?

¿Qué tipo de modelo de gobernanza crearías para Finlandia si pudieras empezar desde cero? ¿Elegirías el actual modelo político partidista lleno de disputas, o un sistema basado en la razón, la profesionalidad y los buenos valores compartidos?

**Si el modelo UAD tuviera que definirse con la terminología política actual, se asemejaría más al liberalismo clásico, cuyos principios fundamentales son las libertades individuales, la iniciativa privada, la economía de libre mercado y la minimización del papel del Estado.**

**Pero es mucho más que eso: pone siempre los intereses de Finlandia en primer lugar, minimiza la influencia del cabildeo, las ideologías políticas y las visiones religiosas en la toma de decisiones, y establece consejos ciudadanos que supervisan las acciones del gobierno.**

**– ¿Qué es el modelo NDBV?**

El modelo es una propuesta para un nuevo sistema de gobernanza finlandés cuyos principios centrales incluyen una sólida base de valores nacionales, libertad, transparencia, justicia, honestidad, igualdad, apoyo al emprendimiento, éxito económico, sostenibilidad ecológica y la renovación de la democracia mediante la participación ciudadana. Una alta ética y moral en el servicio público, así como un sector público eficiente pero ágil, también son factores clave.

En esencia, el modelo reemplaza el actual sistema político partidista lleno de disputas —que a menudo impulsa intereses propios de poder— por uno basado en valores compartidos y el beneficio colectivo. El modelo NDBV enfatiza la búsqueda de nuevas ideas y la ruptura de estructuras burocráticas tradicionales. Su objetivo es crear un sistema en el que el sector público, las empresas y los ciudadanos trabajen juntos hacia un bienestar y un éxito sostenibles. En la actualidad, estas tres fuerzas a menudo trabajan unas contra otras.

**– El modelo NDBV es sencillo**

El gobierno está compuesto por profesionales no políticos, no religiosos y neutrales, elegidos por el pueblo: el presidente, el primer ministro, los ministros y los miembros del parlamento, igual que ahora. La única diferencia es que todos los ministros también serían elegidos mediante voto popular directo.

Las decisiones y acciones del gobierno deben ser, siempre que sea posible, patrióticas: beneficiosas para Finlandia, su seguridad, sus empresas, sus ciudadanos, su cultura y sus valores compartidos.

Los consejos ciudadanos supervisan las acciones del gobierno para garantizar que se sigan las normas y valores acordados, y no ideologías ni políticas partidistas.

Gran parte de los problemas de Finlandia y del mundo provienen de las luchas políticas internas, la política partidista y la creciente decadencia de la sociedad, y especialmente de la falta de sentido común, tanto en la gobernanza como en la toma de decisiones de los propios ciudadanos.

**– ¿Cómo podemos presionar suavemente al gobierno actual para que estudie la adopción del modelo NDBV?**

Crearemos la Asociación Amigos de Finlandia para representar y promover el modelo NDBV. La asociación incluirá expertos en gobernanza, influyentes de diversos ámbitos, líderes empresariales, políticos y otras personas interesadas. Lanzaremos, junto con los ciudadanos, una gran campaña de correo electrónico y redes sociales para animar a la gente a enviar mensajes a todas las personas influyentes, políticos, partidos, empresas, etc. Nuestro primer objetivo es que el gobierno establezca un comité independiente para estudiar la viabilidad del modelo NDBV como nuevo sistema de gobernanza para Finlandia.

**Mensaje de ejemplo:**

“Hola. Usted es una de las personas influyentes de Finlandia. Aprecio mucho su trabajo y logros. Espero que pueda brindar su apoyo público al modelo NDBV para que podamos presionar al gobierno a establecer un comité que estudie su viabilidad como nuevo sistema de gobernanza. Gracias por su apoyo a Finlandia. Finlandia y nuestros hijos se lo agradecerán.”

**Mensaje breve y conciso:**

“Hola, espero que usted, como persona influyente, apoye al gobierno para establecer un comité que estudie el modelo NDBV.”

Saludos patrióticos, Mrs. Finn  [www.uad-malli.org](http://www.uad-malli.org)

El contenido exacto del mensaje no es tan importante: lo esencial es pedir su apoyo para la creación del comité. No estamos pidiendo apoyo para implementar el modelo. Esto es importante porque la creación de un comité no suena tan intimidante como lanzar un sistema de gobernanza completamente nuevo. Cuando cientos de miles de personas expresen su apoyo al comité, obligará al gobierno a crear uno para estudiar el modelo NDBV.

Al mismo tiempo, veremos qué personas, organizaciones y partidos apoyan la formación del comité y cuáles no. Sabremos quién trabaja por el bien de Finlandia y quién sirve a otras agendas.

Nuestro segundo objetivo es que, si el comité concluye que el modelo NDBV es una opción viable, lanzaremos una nueva y amplia campaña de correos electrónicos y redes sociales. Su propósito será animar a los ciudadanos a enviar mensajes a los candidatos actuales y futuros en las elecciones.

**Mensaje de ejemplo a un candidato:**

“Estimado miembro del Parlamento (o candidato) Smith, como usted sabe, el comité NDBV designado por el Estado ha concluido que el modelo NDBV podría funcionar muy bien como el nuevo sistema de gobernanza de Finlandia, reemplazando el actual modelo político partidista y divisivo. Tengo la intención de votar por usted en las próximas elecciones si declara públicamente su apoyo a la adopción del modelo NDBV.” Saludos patrióticos, Mrs. Finn

Los candidatos que no apoyen el modelo comenzarán a temer no ser elegidos. De esta manera, podremos presionar a los representantes de forma suave pero efectiva para que respalden la adopción del modelo NDBV.

Alguien podría afirmar que, al apoyar el modelo UAD, los miembros del parlamento se quedarían sin trabajo. Sin embargo, este no es el caso. El período de transición durará varios años, durante los cuales los miembros actuales del parlamento continuarán en el gobierno. Despues del período de transición, tendrán excelentes oportunidades de ser elegidos nuevamente en las primeras elecciones UAD.

Al igual que con nuestro primer objetivo, también debemos animar a organizaciones, empresas, medios de comunicación y figuras públicas a enviar estos mensajes y apoyar el movimiento.

El inicio del movimiento NDBV no requiere nada más que difundir esta idea en las redes sociales. Si el pueblo la adopta como propia, se propagará orgánicamente por su propio peso. ¡Depende de los ciudadanos!

“Más poderosa que todos los ejércitos del mundo es una idea cuyo momento ha llegado.” – Victor Hugo

#### – Los pilares del modelo NDBV

**El modelo NDBV** no es una tecnocracia, donde alguna autoridad superior nombra a los responsables de la toma de decisiones. Tampoco es una meritocracia, donde la posición de una persona en la sociedad se determina únicamente por sus habilidades y logros.

**El modelo NDBV** es un modelo de gobierno de servicio civil, pero con la diferencia de que los funcionarios o individuos no están motivados políticamente. El gobierno se administra como si fuera una gran empresa, pero las decisiones no las toma el director general ni la junta directiva, sino los miembros del parlamento que votan sobre ellas, tal como ocurre hoy.

**En el modelo NDBV**, el presidente, los miembros del parlamento y los ministros son elegidos por voto público. Cualquier ciudadano finlandés puede ser candidato, aunque quienes tengan una fuerte experiencia en gobernanza y conocimientos

profesionales tendrán más probabilidades de ser elegidos. El mismo principio se aplica a las elecciones del Parlamento Europeo, regionales y municipales.

**El futuro gobierno NDBV** —no yo ni otros voluntarios involucrados en el desarrollo del modelo— determinará su dirección y decisiones. El único sesgo del NDBV es a favor de una gobernanza eficaz y del interés nacional.

### **Toma de decisiones basada en valores.**

El modelo se fundamenta en nuestros fuertes valores nacionales, cultura y herencia. A medida que los valores cambien, también lo harán la dirección del gobierno y de la sociedad. Cuando los valores fundamentales de una nación son saludables, todo es posible.

### **Democracia y sociedad participativa.**

Para las decisiones importantes se celebran referendos nacionales directos (votación en línea). Las iniciativas ciudadanas son parte central del sistema.

Los consejos ciudadanos supervisan al gobierno y tienen poder de veto; pueden impugnar decisiones si el gobierno se desvía de su rumbo. También supervisan el gasto público, con el objetivo de eliminar el despilfarro.

El gobierno del pueblo es un servicio público basado en la confianza. Los ciudadanos pueden participar en la gobernanza de diversas maneras. El poder y la responsabilidad siguen perteneciendo al pueblo.

### **¿Qué es político, qué es legal?**

El Comité Constitucional, actualmente compuesto por parlamentarios, sería reemplazado por un “consejo de sabios” neutral para garantizar decisiones justas. Todo el sistema judicial sería despolitizado y racionalizado.

**Empresa social** significa negocios cuyo objetivo principal es promover el bien público o resolver problemas sociales. Servicios críticos como la electricidad y el agua deberían permanecer bajo control público, manteniendo precios justos y reinvertiendo las ganancias en el bien común.

### **Economía de libre mercado.**

Permite que la oferta y la demanda guíen los precios y la producción, con mínima intervención estatal. Se basa en la propiedad privada, la libre competencia y el emprendimiento. El gobierno NDBV apoyaría el emprendimiento de bajo umbral mediante educación y préstamos, simplificando normativas y leyes.

## **Reforma educativa.**

Nuevos valores se enseñarían desde la escuela primaria. Educaríamos personas seguras de sí mismas, que conozcan su camino, quieran vivir vidas significativas y contribuir al éxito de Finlandia.

**Finlandia es pequeña.** Podemos trazar tranquilamente nuestro propio rumbo y mantenernos neutrales en conflictos internacionales, enfocándonos en gestionar nuestros propios asuntos.

### **– ¿Cómo se implementa en la práctica el modelo NDBV?**

El Estado crea un comité independiente de expertos para evaluar la viabilidad de adoptar el modelo NDBV.

Si se aprueba, el comité desarrolla un marco práctico para su implementación.

El Manifiesto Azul y Blanco se presenta luego al pueblo y el modelo se somete a un referéndum nacional.

Si es elegido, se realizan cambios constitucionales y legislativos.

Durante la transición, la mayoría de los funcionarios actuales permanecerán en sus cargos, pero en funciones neutrales y técnicas. Las primeras elecciones NDBV se celebrarían unos años después.

### **– El modelo NDBV no es una utopía**

Es totalmente alcanzable, práctico y capaz de salvar a Finlandia: mentalmente, económicamente y frente a amenazas globales. El Estado, las empresas y los ciudadanos reconstruirían juntos Finlandia.

Muchos pueden decir que nunca podría funcionar aquí, porque las redes burocráticas y las viejas instituciones de poder controlan todo. Pero su mayor fortaleza es un nuevo clima basado en valores que atraerá a una generación de ciudadanos responsables, honestos y orientados al servicio público.

Cada ministro, parlamentario y funcionario firmaría un acuerdo de valores vinculante; violarlo conduciría a medidas disciplinarias inmediatas.

Si pudimos unirnos a la UE y realizar todos los enormes cambios legislativos que eso requirió, ¿por qué no implementar el modelo NDBV?

### **– Los pequeños partidos políticos finlandeses**

La mayoría de los partidos pequeños son muy patrióticos. Defienden cosas que están en el mejor interés de Finlandia y sus ciudadanos. Sin embargo, el problema es que tienen muy pocas posibilidades de obtener suficientes parlamentarios para implementar los objetivos importantes de sus programas.

NDBV no es un partido y no tiene propuestas individuales propias que promueva. Es un modelo de gobernanza.

Al ayudar a que NDBV se convierta en el próximo modelo de gobierno en Finlandia, las posibilidades de que los partidos pequeños logren sus propios objetivos aumentarán significativamente, porque la idea básica del NDBV es precisamente apoyar las propuestas que sean patrióticas y promuevan los intereses de Finlandia. Por eso, espero que todos los partidos pequeños difundan la idea del modelo NDBV entre sus seguidores. Sin embargo, NDBV no puede aliarse con ningún partido, porque podría parecer parcial. NDBV debe seguir siendo completamente imparcial y neutral.

#### **– Finlandia funciona con razón y eficiencia – como una gran empresa**

Las creencias personales de los representantes del gobierno quedan fuera. Solo existe un objetivo: el bien de Finlandia.

Las grandes empresas finlandesas operan con equipos de liderazgo más pequeños que nuestro gobierno y, aun así, tienen éxito en entornos más duros. ¿Por qué? Porque actúan con lógica empresarial y buscando el éxito compartido, no por ideología.

Al igual que en el mundo corporativo, los miembros del gobierno UAD son responsables de sus acciones e incluso pueden ser destituidos si no cumplen con sus deberes. Este sentido de responsabilidad en su trabajo ya eleva el nivel general. En el gobierno actual, esa responsabilidad no existe... y los resultados hablan por sí mismos.

#### **– Gobierno sin elecciones – un modelo híbrido alternativo**

¿Qué pasaría si no tuviéramos elecciones en absoluto? En su lugar, un equipo profesional de recursos humanos del Estado reclutaría a los líderes, como en las grandes corporaciones. Esto no sería una democracia tradicional, pero podría ser muy eficaz.

Este modelo híbrido sin elecciones podría funcionar tan bien como la versión electoral del NDBV. Ambos superarían al actual sistema partidista lleno de disputas. Lo único extraño del modelo NDBV es que aún no se haya puesto en práctica.

#### **– Un nuevo gobierno busca constructores**

¿Quieres un mejor liderazgo para Finlandia? Únete a nosotros para hacer historia y convertir a Finlandia en un ejemplo mundial donde prosperen la felicidad, la libertad y el éxito. Difunde el mensaje y presiona a los líderes políticos. Este no es un movimiento de izquierda ni de derecha, sino un movimiento patriótico de ciudadanos.

#### **– La vida no debe ser solo sufrimiento**

“La vida no puede consistir únicamente en resolver un problema miserable tras otro; no debe ser solo eso. Deben existir cosas que te inspiren y te hagan feliz de despertar por la mañana, contento de formar parte de la humanidad.”

– Elon Musk

El Estado y las empresas deben inspirar, dando a las personas una razón para levantarse cada mañana y sentirse orgullosas de pertenecer. Esto permite a los ciudadanos vivir vidas dignas y significativas, un sueño que aún sigue siendo distante para demasiados finlandeses.

El Estado debe facilitar, no obstaculizar, evitando la tutela innecesaria y la regulación sin sentido.

#### **– NDBV es un movimiento ciudadano**

Damos la bienvenida a las críticas constructivas y a las ideas sobre cómo mejorar este modelo —y Finlandia— juntos.

Buscamos voluntarios para tareas como gestión de sitios web, actualización de redes sociales, relaciones públicas y redacción.

También invitamos ideas de distintos grupos profesionales sobre cómo el gobierno NDBV puede apoyar su sector y cómo ustedes pueden contribuir a Finlandia.

Si no es el modelo NDBV, ¿entonces qué? El cambio no llegará esperando.  
¡Depende de ti!

Timo Ylä-Soininmäki – [www.uad-malli.org](http://www.uad-malli.org) – info@uad-malli.org

Mis opiniones en redes sociales son mías. El futuro gobierno NDBV marcará su rumbo —no yo.

Finlandia tiene el liderazgo que los ciudadanos merecen.  
¿No es hora de que finalmente merezcamos líderes que estén de nuestro lado?  
El modelo NDBV podría ser el comienzo de un nuevo sistema de gobernanza.  
La transformación debe ocurrir en la mente de las personas —no en las barricadas.

#### **El Manifiesto Azul y Blanco – Finlandia sin políticos**

“En el umbral de la duda, pregúntate cuánta valentía te atreves a dejar sin usar hoy.” – Tommy Tabermann